

04/09/2024



Prensa Escrita (es) Página 1 Valor Informativo V.Económico (VP) Circulación Difusión Audiencia



La Voz de Galicia

EDICIÓN DE VIGO 1.50 EUROS

rensa, la EMPRESA ha suscrito el correspondiente contrato con CEDRO. Su posterior reproducción, distribución, transformación comunicación pública en cualquier medio y de cualquier forma, requiere acuerdo con CEDRO.

DEPÓSITO LEGAL C-2674-2003

Hoy Vigo 26°/13°







MIÉRCOLES 4 DE SEPTIEMBRE DEL 2024

El ministro Escrivá será

ECONOMÍA 22

Isabel Perelló, gallega nacida en Sabadell, presidenta del Consejo del Poder Judicial

Se crio y vivió en A Coruña, estudió Derecho en Santiago y su primer destino fue Carballo Su elección por 16 votos contra 4 cierra cinco años de crisis en el CGPJ

2 y 3

el nuevo gobernador del Banco de España

Sánchez impone su nombramiento sin consenso con el PP

TRIBUNALES 10

A juicio por embaucar a una anciana para quedarse con su patrimonio

LOCAL L3

La pesquera viguesa Berete entra en concurso de acreedores

EMPRESAS 21

El ERE voluntario de Masorange, abierto a la plantilla de R

POLÍTICA 14

Junts condiciona su apoyo al Gobierno a que la Fiscalía actúe contra el Supremo

DEPORTES 29

El delantero del Valencia Rafa Mir, detenido por supuesta agresión sexual

LA VOZ DE VIGO

El Concello le paga más de medio millón de euros a la SGAE por conciertos y fiestas de seis años u



La especie invasora se está extendiendo por todo el Camino Portugués por la moda de llevarlo de adorno en las mochilas. GALICIA AMBIENTAL

El plumero de la Pampa peregrina 15



PREVISIONES :

El sector turístico gallego confía en extender al mes de septiembre un agosto de récord

Agosto se saldó con un 80 % de ocupación en los hoteles, que incluso pusieron el cartel de completo. Y el presidente del Clúster de Turismo de Galicia, Cesáreo Pardal, es optimista: «Esperamos al menos un 60 o 70 %, incluso más si en las próximas fechas nos acompaña el buen tiempo», señala.

Demanda no falta: para visitar las Cíes hay que esperar hasta la semana que viene, debido al gran número de reservas. Otros destinos populares, como As Catedrais, los cañones del Sil o las Ons, tienen ya posibilidad de reserva para los próximos días, después de un intenso mes de agosto.

La Voz de Galicia

Página 5

Prensa Escrita (es)

Valor Informativo V.Económico (VP) Circulación Difusión Audiencia

04/09/2024

La Voz de Galicia • Miércoles, 4 de septiembre del 2024 • ÁREA METROPOLITANA • L5

La plaga de los plumachos viaja por el área de Vigo en mochilas de peregrinos

«En el Camino Portugués se usa de adorno», advierte Galicia Ambiental

MÓNICA TORRES

BAIONA / LA VOZ

La plaga del plumero de la Pampa viaja en las mochilas de miles de peregrinos del Camino Portugués. La asociación Galicia Ambiental pone en marcha una campaña para intentar cortar de raíz la peligrosa moda que se está arraigando con fuerza enla ruta jacobea, advierten. «Se trata de adornar sus mochilas con los plumachos de la hierba de la Pampa, como si fuera una flor típica de Galicia», explica el presidente de la asociación, Benito García. Esta práctica es el medio de transporte ideal para el avance de esta plaga que ya invade también la zona costera hasta A Guarda, donde este fin de semana arrancó su programa de concienciación. En Oia, porque la ruta de la costa es la que más ha crecido, fulminando todos los registros, pero también en la que más camino ha ganado esta invasora cuya brotación comienza justo ahora.

Los peregrinos andan de media unos 20 kilómetros al día, pero las semillas de la *Cortaderia se*lloana, catalogada como una de las veinte más dañinas en España, son desplazadas fácilmente por el viento a distancias de hasta 30 kilómetros y una sola planta adulta puede tener más de un millón de esas semillas, advierte la organización. El resultado de la ecuación salta a la vista, porque esta invasora ha colonizado ya gran parte de la ruta marítima. «La mayoría de las costumbres inventadas como seudotra diciones no son inocuas desde el



La hierba de la Pampa se ha multiplicado en todo el tramo costero de la ruta jacobea. GALICIA AMBIENTAL

punto de vista medioambiental», señala Galicia Ambiental. Entre las tradiciones peregrinas «más graves desde 1993» destacan la de quemar zapatos en Finisterre, lo que ya provocó hasta in-cendios, y esta de las invasoras, dependiendo de la ruta. «Donde más extendida está la plaga de la Pampa es en el Camino Portugués y con el espectacular in-cremento de esta vía es la que más nos preocupa», insisten, A estas alturas del año no floreció ni el 30 % del plumacho y a partir de mediados de septiembre es cuando tienen mayor capacidad reproductiva», explican.

La ruta es la que marca el camino. «El peregrino se coloca el

plumacho en Oia, suelta semillas en Baiona y llega a Nigrán, que es una zona de mucha planta nueva por la combinación de los movimientos de tierra de Porto do Molle», indican. La semilla se suelta el último trimestre del año y, si no llueve, viaja hasta zonas que pueda colonizar, «como es el caso de O Baixo Miño y O Val Miñor, que se ven contaminadas por semilla que antes prendió en la península de O Morrazo»

Esta especie que se utilizó en los años 70 y 80, cuando aún no era invasora, para evitar deslumbramientos y separar carriles en la autopista de Santiago a A Coruña, apunta García, ha avanza-

do siguiendo los ramales. «Primero Barbanza, luego O Salnés, después O Morrazo y a medida que se hacían ramales con la costa, la semilla fue colonizando todo lo que hay alrededor de la AP-9 hasta llegar a O Val Miñor». Indica que con la campaña Stop Cortadeira ya se empezó a notar y advertir él hábito de llevar es te plumacho en la mochila, pero que la costumbre se ha convertido ahora en una moda que hay que atajar antes de que acabe la brotación. Recuerda que su comercialización está prohibida y sostiene que en Galicia «no se están haciendo programas de control salvo excepciones puntuales promovidas por la Xunta».

Las carabelas portuguesas llegan a Oia

La presencia de carabelas portuguesas en Oia obliga a extremar las precauciones a la hora de bañarse. Un vecino que estaba dando un paseo fue el que se topó con los ejemplares de esta especie, conocida como falsa medusa y especialmente tóxica, en la zona del río Aguieira, cerca del pozo Redondelo. Se trata de un lugar en el que, con la marea baja, se forma una piscina natural de la que disfrutan pequeños y mayores. «Estaba dando un paseo y las vi. Eran unas cinco o seis de diferentes tamaños que flotaban en el agua», explicó José Manuel Romero. Desde el Concello recuerdan que no se deben tocar por su toxicidad.

6,5 millones para dependientes de **Ponteareas**

PONTFARFAS / LA VOZ

El Concello de Ponteareas se ha propuesto acabar con la lista de espera de personas con un grado 3 de dependencia e incrementa el servicio de atención en el hogar duplicando el número de plazas consignando 6,5 millones de euros en su presupuestos. Estos medios y cantidades, indica el gobierno, permitirá cubrir también la atención de la mavoría de vecinos con un grado 2. El nuevo contrato incrementa en un 63 % las horas, llegando a las 90.000 al año, da estabilidad a las personas contratadas a jornada completa, que pasan de 17 a 50.

Arranca una de las vendimias de «mejor calidad»

M.T. ARBO / LA VOZ

Bodegas Marqués de Vizhoja ha comenzado su vendimia con la que está siendo «una de las me jores cosechas de la historia de nuestra bodega». Así lo afirma Javier Peláez, propietario y director técnico de esta bodega de Arbo, que destaca que la uva está «en perfecto estado, con una acidez muy fresca».

«Tuvimos una floración buena y, con el final meteorológico de verano, una maduración excelente», señala Peláez, que afirma que esta maduración «ĥa sido una de las mejores de la bodega». Este resultado ha sido posible, en palabras del director técnico de la firma, por «un principio de primavera con mucha lluvia pero sin problemas de enfermedades». «Fuimos, además, este año una

de las primeras bodegas vendimiando para elaborar vinos, gracias a estas condiciones meteorológicas y técnicas tan favorables», indica Peláez.

Como es habitual, ahora se irán incorporando las bodegas de las subzonas del entorno. Primero arrancaron las de O Condado, que son las más madrugadoras de toda la Denominación de Orixe Rías Baixas, y ahora se preparan las del grueso de las de O Baixo Miño, donde también se ha iniciado la labor en algunas fincas particulares y se ultiman los trabajos en las grandes bodegas. Todos están pendientes del tiempo para comenzar la recogida en las parras ya que se han dado condiciones muy extremas durante todo el verano

Las predicciones son favora-



Peláez en Marqués de Vizhoja

bles y, en todo caso, aunque cayesen unas gotas, incluso sería beneficioso para las plantaciones.

Bodegas y consello regulador coinciden en la valoración sobre la cosecha del 2024: será abundante y con uva de buena calidad gracias a las condiciones meteorológicas de agosto. Hasta mediados de julio, las expectativas

lluvias de la primavera. En ese momento, el consello regulador estimaba una cosecha de 41 millones de kilos, lo que suponía un 7.5 % menos que el año anterior, así como también un rendimiento por hectárea menor respecto al 2023.

Santiago Ruiz, una de las vete ranas de O Rosal, ha cogido de nuevo la delantera. «Este año hemos empezado casi una semana antes porque la uva ya estaba perfecta para recoger», explicó Rosa Ruiz, hija del fundador de estos viñedos. «Sabemos que va a ser una cosecha abundante y de muy buena calidad, aunque aún no podemos avanzar cantidades», indicó en plena faena ayer por la tarde. Por delante tienen unos quince días más

Récord de actuaciones de la Policía de Mos

La Policía Local de Mos ha superado con nota la semana de mavor trabaio de su memoria. Entre el 19 y el 28 de agosto realizaron un total de 390 intervenciones entre pruebas de alcoholemia y detenciones por delitos varios, informaron ayer. La mejor noticia es que de 386 pruébas de alcoholemia, solo seis fueron positivos pero con tasas que solo supusieron infracciones administrativas. Incoaron diligencias además por dos delitos por conducción sin permiso, otro por hurto y un cuarto por atentado contra los agentes de la autoridad ya que un conductor tiró a un agente.



FARO DE VIGO

V.Económico (VP)
Circulación
Difusión
Audiencia

Valor Informativo

Prensa Escrita (es) Página 9

FARO DE VIGO MIÉRCOLES, 4 DE SEPTIEMBRE DE 2024

AROUSA = 9

Piden a los peregrinos que eviten el contacto y la expansión de la "flor de la Pampa"

Está prohibido manipular esta especie invasora, ya que al transportar su semilla se favorece todavía más su rápido avance

> MANUEL MÉNDEZ O SALNÉS / ULLÁN

La asociación Galicia Ambiental despliega una nueva línea de acción y concienciación tendente a reducir el creciente impacto de una planta ornamental originaria de Sudamérica cuya presencia en la comunidad no deja de aumentar, como es el "plumero", "plumacho" o "flor de la Pampa" (Cortaderia selloana).

Esta vez el mensaje se dirige a los muchos peregrinos que avanzan por O Salnés y el Ullán hacia Santiago, ya sea utilizando el Camiño Portugués, que atraviesa Valga y Pontecesures, o cualquier otor titnerario alternativo

otro itinerario alternativo.

Se les pide que eviten tocar, cortar, transportar o manipular de cualquier modo esta planta de vistosos penachos y delicados tallos que figura entre las cien especies invasoras más dañinas del planeta

Este llamamiento se debe no solo a que esté prohibido manejar esta planta, transportarla o comerciar con ella, sino a los importantes daños que puede causar su traslado a lo largo del Camino. "En los últimos años algunos

"En los últimos anos algunos peregrinos tienen la perjudicial costumbre de adornar sus mochilas con los plumachos de la hierba de la Pampa, lo cual contribuye a la expansión de la semilla y, con ello, se perjudica seriamente la biodiversidad de Galicia en los entornos del Camino de Santiago", indican en la citada entidad.

Donde resaltan que esta peligrosa práctica se

Tiene mucho que

las autovías

ver con obras como

las del eje atlántico y

grosa practica se hace notar, so-bre todo, en el Camiño Portugués da Costa, resultando un proceder especialmente realizado "entre los meses de agosto y diciembre".

De ahí el énfasis de la asociación Galicia Ambiental en el momento de recordar que la hierba de la Pampa "es una de las invasoras más peligrosas" y que su con-



Dos peregrinos a su paso por la comarca. //lñaki Abella

trol y erradicación "es una obligación legal".

Por eso reclama que se evite el uso ornamental de los plumachos y recomienda que se informe a quien lo haga "de que esta es una mala práctica para nuestro medio ambiente".

> No está de más recordar que el plumero de la Pampa "ocupa todo tipo de ambientes",tanto naturales, ya sean bordes de ma rismas dunas

rismas, dunas, bordes de bosque o pastizales, como enclaves intervenidos por el hombre, entre los que se encuentran prados de siega mal atendidos, taludes, cunetas, tejados y fisuras de fachadas. Así lo destaca el Ministerio para la Transición Ecológica, donde resaltan que un factor determinante en el proceso de invasión del plumero de la Pampa ha sido su uso en diseños paisajísticos, especialmente su plantación en rotondas y medianas de autovías y autopistas, de ahí que buena parte de los esfuerzos para controlar esta especie deban aplicarse en cunetas, taludes y áreas adyacentes a las carreteras.

De ahí el importante papel que, para frenar su avance, desempeña la asociación Galicia Ambiental, que forma parte del consorcio de instituciones y organizaciones que desarrolla el "Proyecto Life Coop Cortaderia- Stop Cortaderia", que se desarrolla en diferentes regiones y comunidades autónomas atlánticas de España, Portugal y el Suroeste de Francia.

Es un proyecto con el que "avanzar en el control y erradicación de 'Cortaderia selloana' en el arco atlántico", aprovechando un trabajo similar llevado a cabo entre 2018 y 2022. Va a desarrollarse hasta 2028

Va a desarrollarse hasta 2028 para, insisten en Galicia Ambiental, sensibilizar a la sociedad y "eliminar la planta en zonas de transición para intentar confinar las masas de cortaderia en la franja atlántica, desde la autopista AP-9 hasta el mar, evitando su proliferación en espacios de interior".

Entre las zonas de mayor afectación están las rías de Arousa, Pontevedra y Vigo, donde la "invasión generalizada" del plumacho tiene mucho que ver con "la creación de grandes infraestructuras, como polígonos industriales, nuevas autovías y red de alta velocidad".



Residentes de la Domus Vi que participaron en la actividad.

Residentes de la Domus Vi realizan una limpieza en Ons

A.M. RIBADUMIA

Usuarios de la residencia Domus Vi, de Ribadumia, han participado en una actividad de concienciación ambiental organizada por la Fundación Amicos en la isla de Ons, que forma parte del Parque Nacional das Illas Atlánticas. Los mayores realizaron una limpieza de residuos existentes

en la playa de Area dos Cans, y

participaron en un juego de concienciación medioambiental.

La actividad también ha servido para fomentar "la inclusión y participación activa de los mayores en proyectos comunitarios", indican desde Domus Vi. La visita a Ons se realizó desde el puerto de Portonovo, y la recogida de residuos se hizo tras un estudio de la zona. Los voluntarios dirigieron igualmente un estudio del tipo de residuos hallados.

Premian a la asociación Gotas por su apoyo al colectivo LGTBI en el medio rural

Un festival del sur de Lugo reconoce la labor de la asociación de Ribadumia

RIBADUMIA

La asociación Gotas, de Ribadumia, ha recibido el Premio a la Visibilidad del Colectivo LGTBIQ+ en el rural, en el reciente festival Agrocuír, celebrado en Monterroso, al sur de la provincia de Lugo. En este certamen musical de finales de agosto se persigue también el respeto por la diversidad sexual, afectiva y de género en el rural, de ahí que hayan querido reconocer el trabajo que Gotas realiza en ese sentido con sus actividades del mes de junio.

La asociación Gotas organiza cada mes de junio un gran número de actividades en Ribadumia en colaboración con el Ayuntamiento, englobadas en el Mes da Diversidade. El acto central es la Ruada das Gotas, con conciertos y una comida popular. Esta programación ha llamado la atención de los organizadores del Agrocuir.

"La Ruada das Gotas es una ini-



Concurso de tortillas de la pasada Ruada das Gotas. // Iñaki Abella

ciativa que busca visibilizar, naturalizar y empoderar al colectivo LGTBIQ+ en el entorno rural, creando espacios seguros y de encuentro para la comunidad, y promoviendo un mensaje de igualdad y respeto", apuntan desde la asociación arousana. "Este premio no solo reconoce nuestro trabajo, sino que también subraya la importancia de seguir luchando por la visibilidad y los derechos del colectivo LGTBIQ+ en todos los espacios y lugares, especialmente en aquellos menos representados". añaden en el colectivo.